
六月十日 

經文: 約翰福音一章 

鑰節: 「從來沒有人看見上帝，只有在父懷裏的獨生子將祂表明出來。」（1：18） 

提要 

前幾天我在公車上聽到鄰座兩個大學生的對話。他們認為基督教不可靠，因為「挪亞的方

舟不過是神話故事，並且聖經是一群我們不認識的人寫的，我們怎麼知道他們的作品不是

藥物引發幻覺下的產品﹖」他們的口氣不像開玩笑，而是很認真的在討論，但他們的話題

很快的就轉到最近熱門的連續劇上。當我到站下車後，看著他們消失在路的盡頭，依舊是

無所謂的態度，並且還計畫著下個週末的狂歡派對。 

聖經作者和方舟的問題就足以叫他們大驚小怪了嗎﹖那麼以下這句話：「只有上帝看得見

上帝，因為祂坐在祂自己的旁邊」豈不更叫他們瞠目結舌！這是我寫在我聖經裏約翰福音

一章十八節旁空白處的一句話。老實說，聖經有太多地方（特別是談到有關基督的神性）

超越我們理性的範疇，使人不禁同情那些將聖經貶為幻想產物的人──除非聖經是真的。 

如果聖經是真的，那麼我們就擁有關於上帝自己、耶穌、天國、創造、和末日的最具權威

的話。如果耶穌是上帝，那麼我們就能相信舊約聖經一些難以理解的經文，因為耶穌經常

引用舊約，並對那些猶太經卷表達了最高的推崇。事實上，祂視自己為「摩西和先知書」

上所寫之事的應驗。如果耶穌值得信賴，那麼聖經就值得信賴──即使我們可能對聖經一

些「不合理」的部分缺少真實的經歷或感到難以處理，我們仍對之深信不疑，因為耶穌知

道並瞭解所有的聖經。 

有一天，在天上，我們都將進入最高學府，得知一切問題的答案。但我必須再次強調，我

們對聖經的信心是根據我們對耶穌的信心。聖經的話是根據那「道」。而因為道成了肉身

賜給我們真理，我們便相信祂且有真確的盼望。基本上，我們的信仰是根據我們與耶穌的

關係。 

禱告 

天父，謝謝您將取了肉身的道差到世上，給這黑暗的世界帶來希望之光。願我們成為散發

那光的使者。奉主耶穌基督聖名，阿們！ 


